

## Historique

Written by Administrator

Thursday, 11 June 2009 07:50 - Last Updated Thursday, 21 May 2015 12:27

---

## CRÉATION

Au lendemain de l' [annulation](#) , en mai 1992, de la déclaration d'utilité publique autorisant la construction d'un barrage en Cévennes, dans la Vallée Française, au lieu dit

*La Borie*

, la décision fut prise de créer l'

**Association Abraham Mazel**

Celle-ci naquit le 25 octobre 1992, portée par une petite équipe très éclectique, composée d'enseignants, d'un notaire, d'un colonel à la retraite, d'un agriculteur, d'un journaliste, de fonctionnaires, d'une commerçante, de "pluriactifs", de retraités... Au-delà de cet inventaire à la Prévert, cette composition du premier conseil d'administration montre bien la diversité et la complémentarité des personnes porteuses de ce projet.

Une idée principale anime cette équipe: rendre vivante la résistance d'aujourd'hui, principalement au moment où la montée de l'extrémisme fasciste apparaît de façon criante.

S'appuyant sur l' Histoire qui a marqué les Cévennes, et dont la maison Mazel fut le témoin : résistance camisarde, maquisarde et contemporaine: il s'agissait de créer un lieu dédié aux Résistances.

La maison natale du chef camisard Abraham Mazel, située à Falguières, commune de Saint-Jean du Gard, offrait cette opportunité. Depuis l'abandon du projet du barrage cette maison, en très mauvais état, se trouvait en vente.

## ACQUISITION

La première action de l'Association Abraham Mazel fut donc de lancer une souscription dénommée « 100 jours pour trouver 8000 pierres » afin de trouver les fonds nécessaires à l'acquisition de la maison et de sa propriété de 7 hectares. Cette action militante, qui fut

## Historique

Written by Administrator

Thursday, 11 June 2009 07:50 - Last Updated Thursday, 21 May 2015 12:27

---

relayée par des aides du Conseil Général et du Ministère du Tourisme, permit l'achat de la maison Mazel par l'association, en 1995.

L'association, structurée en diverses commissions (Culture, animations, travaux, éthique, foncier) s'est enrichie de personnalités nouvelles qui sont venues renforcer l'équipe de départ. Et profiter des compétences de plusieurs centaines d'intervenants.

En même temps que les différentes commissions proposaient leurs activités, de très importants travaux de restauration et de réhabilitation de la Maison et sa propriété furent entrepris.

## OUVERTURE

On peut estimer que l'ensemble de la remise en état de la Maison Mazel sera achevée dans le courant **2016** et que la Maison Mazel aura atteint son premier objectif. C'est pourquoi l'Association lancera pour le début de l'année 2013 des Assises qui devront permettre à tous les porteurs de projet qui se reconnaissent dans « l'éthique Mazel » de venir rejoindre l'association pour faire de la Maison Mazel, une Maison Vivante, riche de sa diversité.